

# PARIS-CENTRE

Régional Quotidien  
QUINZE CENTIMES

QUATORZIÈME ANNÉE - N° 4.953

ABONNEMENTS

	UN AN	SIX MOIS	TROIS MOIS
Nièvre et Limite.	44.00	25.00	13.00
Autres départem.	52.00	28.00	15.00
Union Postale....	62.00	34.00	18.00

Administration et Rédaction (TÉLÉPHONES : 2-17 et 2-43) : 3, Rue du Chemin-de-Fer. NEVERS

Directeur : P. H. SAINT-POL

COMPTÉ DE CHEQUES POSTAUX : PARIS 272-19

PUBLICITE - Annonces et réclames : 3, Rue du Chemin-de-Fer. à NEVERS

LUNDI

18

SEPTEMBRE 1922

OR VOICI LE CINQUIÈME HIVER D'APRÈS-GUERRE !

**M. Clemenceau va dire à l'Amérique qu'elle a eu tort et à l'Angleterre qu'elle n'a pas joué franc jeu**

Ces vérités proclamées par un très grand français forceront-elles l'Allemagne à réparer nos ruines ?

Faisant allusion au prochain voyage de M. Clemenceau en Amérique, le « World », de New-York, publie les déclarations suivantes que lui a faites l'ancien président du Conseil français :

« Je vais m'adresser au monde entier, et faire autant de bien que je le pourrai dans mes dénouements. Mais l'Amérique reste indifférente elle lombard dans le même gâchis que l'Europe, et cela avant peu. »

« Nous avons dû faire toutes sortes de choses pour plaisir à certains gens en élaborant le traité de Versailles. »

« Je parlerai aussi beaucoup de l'Angleterre dans mes discours d'Amérique, mais je ne ferai pas de mal. C'est pourquoi j'ai décidé définitivement de ne jamais écrire mes mémoires, je ne pourrai pas écrire toute la vérité sans provoquer de trouble et l'espere que M. Lloyd George se souviendra de ce fait quand il écrira ses mémoires. »

Le « World » ajoute que M. Clemenceau a déclaré qu'il ne s'en tiendrait qu'au fait principal à savoir que :

« L'Amérique n'a pas soutenu ses alliés dans la paix comme elle l'a fait dans la guerre, et qu'elle a eu tort de les abandonner. L'Angleterre non plus n'a pas joué franc jeu. »

M. Clemenceau espère commencer ses premiers discours en Amérique par l'arrivée en France du président Wilson qui, dit-il, « a traversé l'Atlantique en dictateur ». Il fera grief à M. Wilson « d'avoir laissé tomber la France », ce qui fut, d'après M. Clemenceau, le noyau de tous les embarras présents de l'Europe.

**L'Angleterre veut la guerre**

Nous avons dit que la question d'Orléans était celle qui intéressait le plus l'Angleterre. C'est même la seule qui l'intéresse en Europe. Obstinate à ménager l'Allemagne, à empêcher toutes les sanctions, à arrêter la politique de la France, quand il s'agissait de la résistance ouverte des Allemands, l'Angleterre, devant la simple hypothèse d'une agression du côté de l'Asie, n'hésite pas à mettre en mouvement tout l'appareil de la guerre.

Elle n'appelle pas seulement pour la poursuite de ses dessins en Orient les Dominions, de l'Empire britannique, elle excite aussi les pays alliés de l'Europe centrale et orientale. Elle fait même appel, triste secours, aux Grecs, qui viennent d'être battus par sa faute. Enfin, elle indique suffisamment à la France et à l'Italie qu'elles doivent faire leurs de soldats.

Nous savons maintenant pourquoi les accusations de militarisme et d'impérialisme étaient lancées contre la France, chaque fois qu'il s'agissait de nos intérêts majeurs du côté de l'Europe Centrale et de l'Allemagne.

L'Angleterre désirait réservé nos forces pour d'autres objets. Elle a levé le masque.

**M. Léon Bérard inaugure à Lourdes le musée pyrénéen**

LOURDES, 17 septembre. — Ce matin, à 9 h. 30, M. Léon Bérard, ministre de l'Instruction publique, est arrivé à la mairie de Lourdes.

Il a été reçu par M. Bourrion, maire, entouré du conseil municipal et de tous les parlementaires des Hautes-Pyrénées.

Assistait à la réception, le secrétaire-général de la préfecture, représentant le préfet, le sous-préfet de Bagneres d'Argelès, et les conseillers de préfecture.

Après la présentation des corps constitués, de l'évêque de Tarbes, Mgr Schœffer, et du curé de Lourdes, le maire a prononcé un discours auquel le ministre a répondu.

L'ascension du château-fort a lieu ensuite pour l'inauguration officielle du musée pyrénéen que la ville confie au Touring-Club de France.

Ce monument a pour but de concrétiser l'activité intellectuelle et artistique dans une zone d'action qui, allant de l'Atlantique à la Méditerranée, comprend également les plaines sous-pyrénées.

## Un nouvel incendie dévore Smyrne

LONDRES, 17 septembre. — Le « Daily Mail » apprend de son correspondant spécial à Smyrne qu'un nouvel incendie vient d'éclater dans la ville et menace plusieurs milliers de réfugiés.

Quelques personnes — grecques sans doute — auraient même dit avoir vu les turcs arroser de pétrole une maison avoisinante le nouveau foyer d'incendie.

L'amiral français a envoyé à terre un officier qui n'a pas pu d'ailleurs découvrir les preuves de ces assertions.

Il semble même absurde, ajoute le correspondant du « Daily Mail », de supposer que ces turcs mettent le feu à une ville dont ils viennent de se rendre maîtres.

Rien ne prouve jusqu'ici que ce sont les Turcs qui mirent le feu à Smyrne. Et même au contraire. Les Grecs n'ont-ils pas déclaré qu'ils ne rendraient la ville qu'en ruines, s'ils étaient forces de l'évacuer ?

N'empêche que parmi toute la presse anglaise, on continue à répandre des bruits défavorables à la Turquie. Il s'agit de faire apparaître les chrétiens d'Asie comme faiblement destinés à la mort et, à la faveur de la haine contre les Turcs, de justifier à leur égard une attitude offensive dans les Dardanelles.

Tout le plan s'éclaire à la faveur du cri d'alarme du général anglais Townshend : « Nous ne pouvons transformer Constantinople en un Gibraltar ou en un Suez ! »

## LA MENINGITE CÉREBRO-SPINALE

LILLE, 17 septembre. — Deux cas de méningite cérébro-spinale viennent d'être constatés dans la garnison de Lille, à cinq jours d'intervalle, l'un à la caserne du 4<sup>e</sup> régiment de chasseurs à cheval, l'autre à la caserne du 50<sup>e</sup> régiment de chars d'assaut.

Les deux malades sont soignés à l'hôpital militaire.

## Les accords commerciaux franco-allemands continuent

BERLIN, 17 septembre. — Le bruit court qu'une convention pour les livraisons en nature a été conclue entre un groupe français et un groupe allemand du sud de l'Allemagne.

D'autre part, suivant le Tagesschiff, un accord sur des livraisons aurait été conclu ces jours derniers entre l'industrie chimique allemande et des industriels français.

Après la présentation des corps constitués, de l'évêque de Tarbes, Mgr Schœffer, et du curé de Lourdes, le maire a prononcé un discours auquel le ministre a répondu.

L'ascension du château-fort a lieu ensuite pour l'inauguration officielle du musée pyrénéen que la ville confie au Touring-Club de France.

Ce monument a pour but de concrétiser l'activité intellectuelle et artistique dans une zone d'action qui, allant de l'Atlantique à la Méditerranée, comprend également les plaines sous-pyrénées.

## L'INVRAISEMBLABLE AVENTURE

**M. Pierre Benoit serait-il séquestré à Asnières par des sinn-feiners ?**

PARIS, 17 septembre. — M. Faraliez, commissaire à la police judiciaire, a reçu ce matin, de Mme Laferrière, demeurant 207, boulevard Raspail, employée dans un magasin de modes, 29, rue d'Anjou, des détails desquels il résultera que M. Pierre Benoit, rédacteur au ministère de l'Instruction publique, auteur de plusieurs romans — le dernier en date porte le titre de « La Chaussée des Géants » — et met en scène les sinn-feiners aux prises avec l'armée anglaise — aurait été enlevé samedi à 5 h. 45 de l'après-midi, place Vendôme, par un groupe d'irlandais qui l'auraient poussé dans une automobile, laquelle serait partie pour une destination inconnue.

C'est ce matin seulement que Mme Laferrière, qui pourtant se trouvait place Vendôme en compagnie de M. Pierre Benoit, a cru devoir venir avertir la police.

Elle a reçu dans la soirée d'hier de son fiancé, un télégramme daté d'Asnières et dans lequel M. Pierre Benoit lui explique que ses ravisseurs, tout en lui laissant la liberté de la prévenir, entendent le séquestrer, jusqu'à jeudi peut-être.

Mme Laferrière a ajouté que mardi dernier, 12 septembre, son fiancé avait été enlevé dans des circonstances analogues.

Les Irlandais l'auraient emporté jusqu'aux environs d'Evreux et l'auraient séquestré dans une propriété voisine de cette ville, jusqu'à vendredi dernier.

Une enquête est ouverte.

## Un domicile du romancier

PARIS, 17 septembre. — Au domicile de M. Pierre Benoit, 23, rue Denfert-Rochereau, on déclare que le romancier n'a pas été vu chez lui depuis le moment où il en est parti, hier, à 15 heures.

La nouvelle de son enlèvement romanesque connue, ce matin, dans les milieux littéraires, y a causé une certaine sensation.

Toutefois, beaucoup se montrent sceptiques sur la réalité des faits qui ont été rapportés par Mme Laferrière dans le récit abracadabrant qu'elle a fait à M. Faraliez et sur lequel une enquête a été ouverte à toutes fins utiles.

## Qu'y a-t-il de vrai ?

PARIS, 17 septembre. — M. Faraliez, commissaire à la police judiciaire, qui a reçu les déclarations de Mme Laferrière, a pris le chemin de l'Asnières et le séquestrer le plus rapidement possible l'arrêta.

Il est parvenu à établir qu'en quittant sa fiancée, le romancier s'était tout d'abord rendu au ministère de l'Instruction publique, ensuite à son domicile personnel, 23, rue Denfert-Rochereau.

Au sujet de sa 1<sup>e</sup> disparition la concierge du bâtiment a déclaré que M. Pierre Benoit n'était bien absente deux jours au début de la semaine et non quatre comme l'a prétendu Mme Laferrière. La concierge a ajouté qu'elle était prévenue de cette absence.

Tels sont les renseignements recueillis jusqu'ici sur cette affaire, mais on estime généralement que jusqu'à nouvel avis, il ne convient pas de prendre trop au sérieux ce qui a été écrit de cette affaire.

Le sujet de l'incendie à Smyrne a été évoqué par le correspondant du « Daily Mail », de supposer que ces turcs mettent le feu à une ville dont ils viennent de se rendre maîtres.

Rien ne prouve jusqu'ici que ce sont les Turcs qui mirent le feu à Smyrne. Et même au contraire.

Les deux malades sont soignés à l'hôpital militaire.

## UN ARTILLEUR BLESSE PAR UN INCONNU

PARIS, 17 septembre. — Hier à 22 heures, au cours d'une rixe, rue du Chemin de Fer à Nanterre, le soldat Eugène Lacroix, du 20<sup>e</sup> régiment d'artillerie au camp de Mailly qui était en permission chez ses parents habitant Nanterre, a été blessé d'une balle de revolver au thorax par un individu qui a pris la fuite.

Le blessé a été transporté à l'Hôpital de La Charité.

## Le calme renait chez les marins

BRÉSIL, 17 septembre. — Le calme le plus complet règne dans le port de commerce. Quatre navires sont partis, aujourd'hui, normalement, après avoir déchargé leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

Par contre, il accorde à tous les navires le temps nécessaire pour décharger leurs marchandises.

Cinq navires sont rentrés, l'un d'eux « Le Gassa », allant de Newcastle à Tunis est chargé de coke et il relâche pour réparer des dégâts subis au cours d'un combat avec un navire turc.

# NIÈVRE

Un homme de 57 ans se jette dans la Loire près de « La Brûlerie » et se noie

Samef soir, M. Louis Giraud, 57 ans, dévoué 17, boulevard de la République, à Nevers, exerçant la profession de carrossier, s'est suicidé en se jetant dans la Loire, entre la Brûlerie et la Maison Rouge.

Neustherme, M. Giraud avait manifesté à plusieurs reprises la lassitude qu'il avait de la vie.

Le matin même de son suicide, il avait déclaré à sa famille qu'il lui créerait des ennuis dans la journée.

En effet, le malheureux se rendait le soir sur les rives de la Loire et se préparait dans le fleuve.

Détail poignant : un témoin, ne sachant pas nager, assistait au drame et quand il put enfin trouver du secours, il était, hélas, trop tard. La mort avait fait son œuvre.

## COSNE

### Les fêtes de la Saint-Michel

Programme des fêtes de Saint-Michel qui auront lieu à Cosne du dimanche 24 septembre et jours suivants, jusqu'au dimanche 8 octobre 1922 :

Samedi 23 septembre. — Grande retraite aux flambeaux par la Fanfare de Cosne, les Sapeurs pompiers et les tambours et clairons de la Société du tir et de gymnastique La Cosnoise.

Dimanche 24 septembre. — Fête des Sapeurs-pompiers de la Nièvre organisée par la Section de Cosne sous le patronage de la Société des Fêtes.

À 10 heures, place de la Gare, Réception des Subdivisions adhérentes et défilé en ville avec le concours de la Fanfare.

À 11 heures, à l'Hôtel-de-Ville, assemblée générale des Sapeurs-pompiers de la Nièvre.

A midi, salle du Tivoli, banquet par souscription.

De 14 à 16 heures, place de la Pêcherie, démonstrations et manœuvres de pompes.

Pendant les exercices, concert par la Fanfare de Cosne.

À 16 heures, Défilé en ville des Délegations.

Vendredi 29 septembre. — Foire franchie pour les bestiaux.

Dimanche 8 octobre. — A 15 heures, place de la gare, grande séance de gymnastique par les adultes et pupilles de la Société « La Cosnoise » et sa section de flâties ; exercices aux agrès, pyramides, mouvements d'ensemble, ballets et exercices chorégraphiques par la Section féminine.

De 17 à 18 heures, place Saint-Agnan, Concert par la Fanfare de Cosne.

Pendant la durée des fêtes et de la foire : spectacles forains.

A l'occasion des fêtes, les habitants sont invités à pavoyer et à illuminer.

## Train spécial entre Saint-Amand et Cosne

La Société générale des chemins de fer économiques a l'honneur d'informer le public que, sur la demande de la municipalité de Cosne, elle mettra en marche, le dimanche 1<sup>er</sup> octobre prochain, à l'occasion des fêtes de Saint-Michel, un train spécial aller et retour entre Saint-Amand et Cosne, suivant l'itinéraire ci-après :

Saint-Amand-en-Puisaye : départ, 13 h. 03 ; Les Lignes, 13 h. 16 ; Saint-Véran, 13 h. 25 ; Alligny-Cosne, 13 h. 38 ; Le Suchet, 13 h. 45 ; Saint-Loup-des-Bois, 13 h. 53 ; Cours-Villeprevoir, 14 h. 01 ; Cosne, arrivée, 14 h. 12.

Cosne : départ, 23 heures ; Cours-Villeprevoir, 23 h. 18 ; Saint-Loup-des-Bois, 23 h. 22 ; Le Suchet, 23 h. 30 ; Alligny-Cosne, 23 h. 38 ; Saint-Véran, 23 h. 48 ; Les Lignes, 23 h. 54 ; Saint-Amand-en-Puisaye : arrivée, 0 h. 00 (le lundi 2 octobre).

Etat-civil : Naissance. — Henri Leguay.

Mariages. — Victor Corrié et Mathilde Durand, à Sully-la-Tour (Nièvre) ; — Ismaël Courtier et Marguerite Fleurier, à Paris.

Décès. — Henry Taurey, 67 ans ; — Suzanne Priou, 16 mois ; — Charles Tissier, 91 ans.

M. GRANDJEAN, aura, à la foire de Decize, mardi 19 octobre, un wagon de poulailler bretons.

## FOIRE DE CHEVAUX

concours pour poulailler et pouliches de toute catégorie, à Moulins-Engilbert, le mardi 3 octobre, nombreux prix, voir les affiches.

IMPHY

Demain 19 septembre aura lieu, de 10 heures à 18 heures, celle LAMY, la grande vente d'armements tirés pour dames et enfants organisée par les Usines de Tirocage d'APPOLIGNY (Yonne).

## PREMERY

AVIS

M. LABILLE, débardeur, à Paris, à l'honneur de prévenir Messieurs les embaucheurs du canton de Premery, qu'il embarquera tous les esaims à cette gare.

Donner renseignements à M. LEBRAS, à PREMERY (Nièvre), 24 heures avant.

## SERMAGES

Pélerinage. — Le 19 septembre, aura lieu à Sermages, le pélerinage traditionnel à la Salette.

Le R. P. Cariier, missionnaire de la Salette, prêche la neuvième préparation et parera à la messe et aux vêpres de la fête.

## TOURCHAMBAULT

Etat-civil du 5 au 16 septembre : Naissances. — Louis Perrot, 10 mois ; — André-Augustin Lhuillier, rue Béchacourt, 14 ; — Paul-Maurice Phalempin, rue de

## 103 —

FEUILLETON DE PARIS-CENTRE

## \*\*\* MIRKA la Bohémienne \*\*\*

par Henri GERMAIN

## TROISIÈME PARTIE

### V. — EN FUISE

(Suite)

Il voulait fuir, celui-là, me laisser seul aux prises avec notre victime...

Et cet épouvantable enfouissement dans des sacs, ce transport funèbre, en pleine nuit ; enfin cet ensellement horrible, ignoble, au fond de la rivière sombre !...

A mesure que le misérable Dalbret partait, rongé de remords, comme inexorablement poussé par sa conscience, sans cesse en révolte, à répeler l'avoue de son crime, sa voix devenait haglante, sa face livide.

Ses membres frissonnent de fièvre et d'angoisse.

Et maintenant, continua-t-il, j'ai la peur effroyable du châtiment suprême ; je sens inévitable.

Comment ne pas croire à une justice immuable ?

Ne suis-je pas cruellement frappé déjà, et la personne de ma pauvre fille ?

— Calme-toi, voulut dire Dalcru.

— Est-ce possible ?

Non, en venant me réfugier, m'enterrer ici, j'ai cru trouver l'oubli.

Je m'imaginais que j'échapperais aux recherches, aux contacts compromettants ou dangereux, à mes remords même, parce que je serais loin du théâtre de mon infamie.

Illusion cruelle, peine perdue, ici comme là-bas, les remords m'ont poursuivi, le lassant m'attendaient !

## Pouilly et ses riches coteaux ont célébré la fête des Vins du Val

### Au banquet qui a suivi le concours agricole

MM. Provost-Dumarchais et M. Chomet ont loué les vins de Pouilly et les qualités d'ordre et de travail des agriculteurs du Nivernais

#### (De notre envoyé spécial)

Pouilly, 17 septembre. — Pouilly, nom cristallin qui pétille comme son vin dans la coupe, est la gâtée, riche et heureuse, des saisons passées lorsqu'il a été rempli de raisins, Pouilly célèbre aujourd'hui la fête du vin.

Pouilly est connu au loin par la qualité de ses crus. C'est nous elle se distingue par le caractère jovial et original de ses habitants qui ont emprunté au sol où ils vivent, la sève générale.

Originalité ? Venez-vous un exemple ? L'automobiliste qui traverse la nuit la petite ville silencieuse dit que tous reposent parce qu'aucune lumière ni aucun bruit ne surgissent.

Erreur ! Dans les caves où le vin est frais, quand dans le soleil d'aujourd'hui, dans les caves d'où l'on remonte la joie au cœur et la tête lourde, s'échappent des accords bizarres.

C'est le « brame », bource du pays épanné, le breuvage des dieux flâne le palais des consommateurs.

La, de véritables « officielles » couvertes de poussière et de toiles d'araignées, aux fils blancs comme des cheveux de vieillards, étaient en ligne et s'efforçaient d'attirer l'attention au moment que les bouteilles du château de Tracy, dégustées, coiffées de leur chapeau de feuille d'or.

Quel vin est le meilleur ? Cruelle alternative ! Le breuvage des dieux flâne le palais des consommateurs. En somme, tout est bon, puisque c'est du Pouilly !

A midi, le banquet réunit les personnalités suivantes : MM. Provost-Dumarchais, secrétaire du comice ; Massé et Chomet, adjoint, Régnier, député ; Bouchet-Desforges, vice-président du comice ; Leblanc-Labordé, secrétaire, M. Dumeneau, directeur de l'École des Arts appliqués de Bourges, commissaire général des Expositions, 1, rue des Beaux-Arts, à Bourges (Cher), qui leur enverra, sur demande, le règlement de l'Exposition.

#### LA DEGUSTATION DES VINS

Retour du champ de foire, les commissions se rendent à la mairie où a lieu la dégustation.

La, de véritables « officielles » couvertes de poussière et de toiles d'araignées, aux fils blancs comme des cheveux de vieillards, étaient en ligne et s'efforçaient d'attirer l'attention au moment que les bouteilles du château de Tracy, dégustées, coiffées de leur chapeau de feuille d'or.

Quel vin est le meilleur ? Cruelle alternative !

Le breuvage des dieux flâne le palais des consommateurs.

En somme, tout est bon, puisque c'est du Pouilly !

A midi, le banquet réunit les personnalités suivantes : MM. Provost-Dumarchais, secrétaire du comice ; Massé et Chomet, adjoint, Régnier, député ; Bouchet-Desforges, vice-président du comice ; Leblanc-Labordé, secrétaire, M. Dumeneau, directeur de l'École des Arts appliqués de Bourges, commissaire général des Expositions, 1, rue des Beaux-Arts, à Bourges (Cher), qui leur enverra, sur demande, le règlement de l'Exposition.

#### LES DECORATIONS

Les inscriptions imprimées sur les banderolles qui barrent les rues animées et très bien décorées, expriment le légitime orgueil du pays producteur. Nous y lisons : « Vive le jus de la treille ! » « Glore au blanc fumé ! » « Homme à l'agriculture et à la Viticulture », « Vive Pouilly ! »

Mais il ne faut pas croire que l'élevage et la culture des céréales soient absents dans la région.

LES FERMES DE GRANDE CULTURE

Ces manifestations annuelles ont aujourd'hui une grande importance incroyable. L'agriculture est en plein évolution. La rareté de la main-d'œuvre, d'autre part, la culture intensive nécessaire pour une grande partie à la situation d'ordre qui occupe la France dans le monde.

Après M. Provost-Dumarchais, M. Pabion, sous-préfet, en termes éloquents le rôle de l'agriculteur à l'heure actuelle.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et les administratifs.

Le débat est ouvert, comme d'habitude, entre les agriculteurs et

# LES SPORTS

## LES COURSES HIPPIQUES A NEVERS

### "Flic" gagne de quatre longueurs le prix de la Société d'Encouragement devant "Prévois" et "Vaporisateur"

Pour la première fois depuis la guerre, l'Hippodrome du Clos-Ry fut, hier, le lieu de rendez-vous d'une foule nombreuse et choisie.

Le temps, un peu frais, s'est maintenu jusqu'à la fin de la réunion, favorisant ainsi nos courses hippiques dont le succès n'a pas faibli.

A partir de 13 heures, la route de Lyon est sillonnée de voitures automobiles, hippiques et de cars ; tous les moyens de transport sont utilisés pour gagner, au plus vite, la vaste enceinte du Clos-Ry.

Ces voitures traversent, à vive allure, la foule des piétons, qui, à petits pas, admirant la jolie promenade qui les conduit à l'Hippodrome, se presseront bientôt dans les différentes enceintes.

#### Aux guichets du Mutuel

Aux paris-mutuels, on s'empresse de faire son jeu. A vrai dire, on joue bien un peu à l'avantage ; les tuyaux — les bons tuyaux — sont si rares !

Au paddock, les coursiers prêts à la lutte s'impatiente sous la caresse du jockey qui "essie" sa monture.

Après avoir admiré les concurrents, la foule regagne le pesage, où se déroulent les dernières opérations précédant le départ de la première épreuve.

#### Le coup de cloche

Avec un retard sur l'heure prévue, la cloche annonce le départ imminent du Prix du Gouvernement de la République. Abandonnant aussitôt le pesage et le pari-mutuel, la foule se porte aux tribunes officielles et sur la pelouse.

La première épreuve est disputée... Le programme va se dérouler d'une façon parfaite, grâce à une organisation qui n'a rien laissé dans l'ombre, ayant à cœur de satisfaire les Nivernais et leurs invités par des Courses hippiques dignes de celles qu'ils connaissent jadis.

On regrettera cependant, l'absence de toute musique. La musique du 13<sup>e</sup> sur la philharmonie n'est pas faute de fond. Leur concert a été, pourtant, fort apprécié, dans les moments d'attente.

#### LES COURSES

Les courses ont présenté un réel intérêt, tant au point de vue du nombre des partants, pour les trois premières courses, qu'au clou des arrivées dont quelques-unes ont été très disputées.

Première course. — Prix du Gouvernement de la République, trophée monté, 3.000 mètres, 4 partants.

Savoyard part en tête n'a jamais été rejoint. Tolérante et Romance ont, dans cet ordre, vaillamment lutte pour la seconde place.

1<sup>er</sup> Savoyard, en 5m. 13s. ; 2<sup>er</sup> Tolérante, en 5m. 37s. ; 3<sup>er</sup> Romance, en 5m. 39s. Non placé : Saint-Gon.

Parimutuel : Savoyard, gagnant 10.50 ; placé 6.50 ; Tolérante, placé 7fr.

Deuxième course. — Prix de Nevers, trophée, 3.000 mètres, 8 partants.

Le départ a été difficile, mais sur un assez bon départ du drapeau, Passy et Radcliffe sont partis en tête, prenant dès le début une vingtaine de longueurs. Un deuxième peloton, formé par Pastille et Samara, précédait le restant du lot. L'ordre n'a pas été modifié durant tout le parcours, les deux chevaux de tête luttant pour la première place que Radcliffe conservait nettement. La troisième place a été chaudement disputée.

1<sup>er</sup> Radcliffe, en 5m. 4s. ; 2<sup>er</sup> Passy, en 5m. 6s. ; 3<sup>er</sup> Pastille, en 5m. 35s.

Parimutuel : Radcliffe, gagnant 11.50 ; placé 5.50 ; Passy, placé 5.50 ; Pastille, placé 7.50.

Troisième course. — Prix de la Société d'Encouragement, course plate sur 2.100 mètres, 6 partants.

Le départ a été laborieux et ce n'est qu'à la suite de plusieurs fautes de départ que le starter a pu baisser le drapeau dans de bonnes conditions. Les six chevaux sont parti bien groupés, sauf Tandilero qui perdait au départ plusieurs longueurs.

Au tourant du château, Tandilero reprenait sa place dans le peloton qui restait assez compact pendant les deux tiers du parcours. Au tourant de Vervelle, Flic faisait son effort et entrait en tête dans la ligne d'arrivée. Il ne devait plus être inquiété jusqu'au poteau qu'il passait facilement à plusieurs longueurs devant Prevois.

1<sup>er</sup> Flic ; 2<sup>er</sup> Prevois ; 3<sup>er</sup> Vaporisateur. Six longueurs, trois longueurs.

Non placé : Météze, Tandilero, Kief. Paris-mutuel : Flic, gagnant 10.50 ; placé 3. Prevois, placé 15fr.

Flic appartient à M. L. Prégermain. Entraineur, M. Turnbull. Il était monté par le jockey Henri Dupin.

Quatrième course. — Prix de la Société de Sport de France, course plate sur 3.000 mètres. Trois partants.

Sur un bon départ, les trois chevaux s'élançant en peloton ; mais dès le passage devant les tribunes, Marcon semble en difficultés et suit les chevaux de tête à plusieurs longueurs. En face, Algerine et Cerdio-Propick sont encore ensemble ; mais, avant le tourant, Algerine prend une avance de plusieurs longueurs qu'il accentue dans la ligne droite et gagne arrêté.

1<sup>er</sup> Algerine, à plusieurs longueurs ; 2<sup>er</sup> Cerdio-Propick ; Marcon loin derrière.

Paris-mutuel : Algerine, gagnant 14fr.

Cinquième course. — Prix de la Société des Steeple-chases de France. Course de haies ; distance 3.000 mètres. Trois partants.

Dès le basculement du drapeau, Aurisun prend la tête, devant Enéide et Flo qui ferme la marche. Au passage devant les tribunes, les trois chevaux sont ensemble, et on pouvait s'attendre à une belle course, quand, après le tourant du château, Aurisun se déroule. En face, Enéide vient un instant à la hauteur de Flo, mais ne peut soutenir son effort. Flo gagne facilement à 8 ou 10 longueurs.

1<sup>er</sup> Flo ; 2<sup>er</sup> Enéide. Non placé : Aurisun, débordé.

Paris-mutuel : Flo, gagnant 9.50.

Sixième course. — Cross-country régional de la Société Spoutin d'Encouragement. Steeple, sur 4.500 mètres, Deux partants.

Cette course, malgré le champ réduit des partants, pouvait présenter un beau match entre Tommy II et Sansonnet III, mais la débordante de ce dernier dans le dernier tiers d'uparcours a enlevé le principal intérêt de la course.

Au début du parcours, Tommy II fait une "faute qui lui fait perdre quelques longueurs", mais, bien repris par son jockey, il se met dans son train. Les deux chevaux suivent correctement, presque ensemble, la ligne des tribunes. En face, Tommy II ve-

# DERNIÈRE HEURE

DEUXIÈME ÉDITION --- 3 HEURES DU MATIN

### L'aviateur français Barbot vole 15 minutes sans moteur

Toulouse, 17 septembre. — L'aviateur Barbot, renouvelant ses tentatives d'avant-hier, a pris le départ par un beau temps cet après-midi. Mais le vent étant à peu près nul, son vol n'a été que de 15 minutes 2 secondes. Il a atterri sans incidents sur le terrain de golf.

#### LES SERGENTS DE LA ROCHELLE

La Rochelle, 17 septembre. — La Rochelle a fêté samedi et dimanche la commémoration des quatre sergents Bories, Bouin, Pommier et Raoult exécutés le 21 septembre 1822, sur la place de grève, à Paris.

L'affaire a été connue dans l'histoire, sous la dénomination des 3 sergents de la Rochelle. Le cartel de l'éducation diplomatique a pris l'initiative de cette fête, qui a comporté un cortège historique et de nombreux réjouissances et à laquelle assistaient tous les parlementaires de la région.

#### LE MARECHAL JOFFRE A VERSAILLES

Versailles, 17 septembre. — La fête de l'éducation professionnelle des mutilés, réunis aux épreuves : Comte P. de Saint-Phalle, président de la Société des Courses de Nevers ; comte de Marcy ; vicomte de Savigny de Montcorps ; MM. Bardin, Simonot, Robert Le Sueur ; prince de Croix-Solré ; comte R. de Bouillé ; MM. Bernard, préfet du Doubs ; Bourgier, député de la Nièvre ; Comte de Dreux-Brézé, président de la Société des courses de Decize ; vicomte et comte d'Armaille ; M. F. Besson, le général de Belenet ; MM. de Julmiac, Imbert de la Tour ; M. et Mme de Chalépoyron ; M. Estorges, substitut du Procureur de la République ; le docteur Talon ; vicomte de Montivaud ; commandant tôt Verne ; MM. Lucien Prégermain, Souchon, Tréchot, Ch. de Verne ; comte et comtesse du Bourg de Bozais ; MM. G. Perrot, Clemenceau, Châtelain, Girerd ; M. et Mme Grosmaison ; baron de Barolle ; le commandant Bouchecourt ; MM. Roger de la Brosse, de Champs-d'Assigny, le docteur Breton ; Mabille, commissaire de police ; Chaix, Rerville, Léveillé, Roy, Glaumont, Besson père et fils, Léveillé, son père et fils ; M. et Mme Favier ; M. et Mme Thiollière ; MM. Métaigner, Dauphin, P. Bernard-Lévy, Leydet, docteur Laurent, Bossu, Minot, Coint, Foucault, Valette, Laporte, Bro, Bourdier, Prévois, Guittard, directeur de la Banque de France ; Virlogeux, Vincent, Demoule, Deygout, Tiersomier, etc.

#### LA COUPE DE FRANCE

Lyon (1) bat Moulins (1)  
par 4 buts à 0

Moulins, 17 septembre (par téléphonie) de notre correspondant particulier. — Dans un match d'association comptant pour la Coupe de France, le Football Club de Lyon (1) a battu cet après-midi, au Pr Bercy, le (F. C. M. (1) par 4 buts à 0.

Les Lyonnais plus entraînés firent assister le nombreux public à de belles combinaisons. Ils marquèrent tous leurs buts dans la première mi-temps. Les Moulinois se montrèrent dangereux à différentes reprises, bien qu'indéfermables comme tactique et mobilité à leurs rivaux, ils mériteraient néanmoins de sauver l'honneur. Le goal moulinois fut applaudie et évita à son équipe une défaite plus complète.

Une partie d'entraînement pour les joueurs de rugby a suivi cette partie d'assocation.

AUXERRE (1) BAT DECIZE (1)  
PAR DEUX BUTS A UN

L'Association de la Jeunesse Auxerroise (1) a battu cet après-midi l'Alliance Sportive Decizienne (1), sur le terrain de cette dernière société, par 2 buts à 1.

La partie très acharnée fut des plus intéressantes pour les fervents du ballon rond.

#### Chalon bat Le Creusot par 14 à 5

Aujourd'hui s'est ouverte la saison au par des sports devant 3.000 spectateurs. Racing Club Chalonnois, champion de Bourgogne depuis plusieurs années, a battu nettement le Club Olympique Creusot par 14 à 5 points.

L'équipe chalonnoise s'annonçait encore très redoutable pour cette saison. Belle défense du Creusot qui parut manquer de confiance.

### Un jeune homme est écrasé par une auto à Nevers

Hier, vers 15 heures, M. Baudas, âgé de 21 ans, et travaillant à la scierie Rousson, a été victime d'un accident d'automobile.

Se dirigeant vers le champ de courses du Clos-Ry, pour assister aux fêtes hippiques, M. Baudas fut renversé par une auto à 300 mètres de l'hippodrome.

Relevé grièvement blessé, le malheureux fut transporté à l'hôpital de Nevers, où les soins nécessaires par son état lui furent prodigues.

#### UNE DECLARATION DE M. RIVELLI

Paris, 16 septembre. — M. Rivelli, secrétaire de la Fédération des syndicats maritimes recevant cet après-midi les journalistes, a rappelé les nombreuses démarques faites auprès des pouvoirs publics par la fédération maritime, démarques qui préparent la grève de 23 heures chez les compagnies de mer. M. Rivelli a déclaré que le mouvement prendrait fin demain matin et il a assuré à ses auditeurs que l'interfédération maritime déposerait devant peu un cahier de revendications demandant notamment aux armateurs un relevé de salaires pour les personnes de toutes catégories.

#### LE CONCOURS INTERNATIONAL DE PISTOLET

Milan, 17 septembre. — Un concours international au pistolet a eu lieu à Milan. En voici les résultats : Suisse 2.553 points ; Italie, 2.468 ; Amérique, 2.461 ; France, 2.460.

Le championnat du monde a été remporté par deux Italiens.

#### LES COMMUNES DECOREES

Beauvais, 17 septembre. — Le ministre des régions libérées est venu aujourd'hui remettre la croix de guerre à douze communes du canton de Maignelay, qui ont été l'objet de citations. Après une visite des communes décorées, le ministre accompagné du préfet de l'Oise, et du général Girardon, ainsi que des parlementaires de l'Oise, a assisté à un banquet donné en son honneur à Méry.

Au classement général, cinq coureurs comptent pour le classement :

1<sup>er</sup> Club Olympique Creusotin, 27 points ; 2<sup>er</sup> Sporting Club Montcellien, 28 points ; 3<sup>er</sup> Racing Club de Dijon.

Belle victoire du Creusot qui triomphera pour la deuxième fois de son rival, le Sporting Club Montcellien, champion de province en cross-country.

L'U. S. M. (2) BAT L'A. S. P. T. (2)  
PAR 3 BUTS A 0

Pour son premier match de la saison, l'U. S. M. remporte une victoire très nette sur les Postiers parisiens.

Dans la première mi-temps, le jeu est à peu près égal dans les deux camps ; rien ne passe ; cependant, un quart-d'heure avant le repos, Chérion marque un but.

A la reprise, un second but est encore marqué par Chérion ; sur un corner, un 3<sup>er</sup> but est rentré par un beau "crâne" de Moreau.

La fin arrive sans autre changement. Peu de chose à dire sur les joueurs qui manquent un peu de souffle. L'un d'eux, cependant, émerge du lot : le jeune "Costaud" qui fournit une splendide partie.

#### DIERNES BAT LA MACHINE

Clermont-Ferrand, 17 septembre. — Dans un match comptant pour la Coupe de France de Foot-Ball Association, le C.A.R. Diernois a battu l'A.S. de La Machine par 12 buts à 0.

#### A Longchamp

Paris, 17 septembre. — Troisième course. Prix Royal Oak, 60.000 fr. — 1<sup>er</sup> Keror, à M. Boitton-Berlin ; 2<sup>er</sup> Algérien ; 3<sup>er</sup> Trimbord. Pesage : 8.50, 12.50, 14.50 ; pelouse : 20 fr. ; 4<sup>er</sup> prix : 15 fr. ; 5<sup>er</sup> prix : 10 fr. ; 6<sup>er</sup> prix : 5 fr.

#### LE TENNIS A VICHY

5<sup>me</sup> journée du tournoi international. Double dames — Miles Prevet batte Miles

### Au Concours de foire internationale de Pouilly-l'Auxois M. Chéron promet d'être le très chaleureux avocat du producteur dans les Conseils du Gouvernement

Toulouse, 17 septembre. — L'aviateur Barbot, renouvelant ses tentatives d'avant-hier, a pris le départ par un beau temps cet après-midi. Mais le vent étant à peu près nul, son vol n'a été que de 15 minutes 2 secondes. Il a atterri sans incidents sur le terrain de golf.

#### LES SERGENTS DE LA ROCHELLE

La Rochelle, 17 septembre. — La Rochelle a fêté samedi et dimanche la commémoration des quatre sergents Bories, Bouin, Pommier et Raoult exécutés le 21 septembre 1822, sur la place de grève, à Paris.

L'affaire a été connue dans l'histoire, sous la dénomination des 3 sergents de la Rochelle. Le cartel de l'éducation diplomatique a pris l'initiative de cette fête, qui a comporté un cortège historique et de nombreux réjouissances et à laquelle assistaient tous les parlementaires de la région.

#### Le métropole aurait été torturé, puis assassiné

LOND

## Foires et Marchés de la Région

JOIGNY. — Malgré le mauvais temps, la foire a été assez animée. Sur la promenade du Chapeau, 52 vaches vendues de 4.000 à 8.000 fr., 15 taureaux de 1.000 à 1.800 fr., 220 laitons et nourrissains de 125 à 140 fr., 37 chevaux de 3.600 à 4.200 fr., chevaux hors d'âge 2.300 à 2.500 francs.

Un petit terrain de manœuvre les paniers de vendanges valaient : osier couleur 5 fr., blanc 6 fr. Les tressis à vendanges de 35 à 40 fr.

LE CREUSOT. — Foire très approvisionnée en gros et en détail en vêtements et en porcs, arrivations nombreuses, mais tendues. Tendue à la baisse sur les nourrissains et sur le gros bœuf. Baisse de 50 francs par 100 kilos sur les veaux, baisse de 20 francs par 100 kilos sur les moutons, baisse de 70 francs par 100 kilos sur tous les porcs.

Bœufs de boucherie, amenés 107, vendus 107, à 3 fr. le kilo ; bœufs de travail, amenés 145, vendus 92, 60 à 4.000 à 5.000 fr. la paire ; vaches de boucherie, amenées 34, vendues 34, à 2.90 fr. le kilo ; vaches de travail, amenées 70, vendues 48, à 1.500 à 2.500 fr. la paire ; vaches de bœufs, amenées 14, vendues 14, 60 à 800 à 1.400 francs la paire ; veaux de bœufs, amenés 55, vendus 55, à 3.40 à 4.10 le kilo ; porcs gras, amenés 60, vendus 60, à 4.70 le kilo ; nourrissains, amenés 130, vendus 89, de 30 à 250 fr. la pièce ; chevaux, amenés 14, vendus 9, de 800 à 1.500 francs l'un ; ânes, amenés 7, vendus 5, de 35 à 45 fr. l'un.

MONTLUCON. — Le marché a été bien approvisionné ainsi que les cours d'animaux. Il y a parfois une tendance à la hausse.

Huîtres blanches, sacs 1 fr. à 1.50 le litre ; haricots verts, 0.50 à 0.60 le kilo ; choux, 0.55 à 0.75 l'un ; choux-fleurs, 3 à 6 fr. l'un ; choux-raves, 0.50 à 0.65 l'un ; carottes, 0.15 à 0.25 le paquet ; navets, 0.15 à 0.25 le paquet ; pommes de terre, 30 à 35 fr. le sac de 60 kilos environ, 0.40 à 0.55 le kilo au détail ; ails, 0.05 à 0.15 le pied ; pommes, 3 à 6 fr. le kilo ; poireaux, 0.10 à 0.15 le paquet ; salades, 0.10 à 0.15 le pied ; pommes, 3 à 6 fr. le quartier ; poires, 0.75 à 1.20 le quartier ; le montant sera augmenté de 75 centimes pour les abonnements de 3 mois, 1 fr. 05 pour les abonnements de 6 mois, et 1 fr. 20 pour les abonnements d'un an, pour frais de recouvrement. Les personnes qui préfèrent se libérer par mandat-poste, sont priées de veiller bien à faire parvenir leur envoi jusqu'au 20 septembre.

Viande de boucherie : bœufs de bœuf, 3.500 à 4.500 fr. la paire ; bœufs de boucherie, 1.95 à 5 fr. le kilo sur pied ; vaches laitières, 1.000 à 1.600 fr. la paire ; vaches de boucherie, 4.90 à 7 fr. le kilo sur pied ; veaux, 4.90 à 7 fr. le kilo sur pied ; moutons, 6 à 11 fr. le kilo sur pied ; porcs, 2.35 à 3.10 le kilo sur pied ; pain, 1.10 le kilo ; foie, 250 à 280 fr. les 500 kilos ; paille, 120 à 130 fr. les 10 kilos.

SANCERRE. — Canards, de 18 à 22 fr. la paire ; poulets, 18 à 20 francs la paire ; lapins domestiques, 8 à 12 fr. la pièce ; libres, 18 à 30 fr. la pièce ; lapins de garenne, 5 à 6 fr. la pièce ; pigeons, 5 à 6 fr. la pièce ; beurre, 9.50 à 10.50 le kilo ; œufs, 4.50 à 5.50 la douzaine ; fromages du pays, 1 fr. à 1.50 l'un ; poulets, 18 à 25 fr. la paire ; lapins, 15 à 20 fr. l'une ; dindes, 35 à 45 fr. l'une ; lapins, 16 à 28 fr. l'un.

BOURGES. — Grains, 100 kilos, froment, 75 francs ; son, 44 à 46 fr. farines, 100 fr.

Dindes, 65 à 70 fr. la paire ; oies, 48 à 54 fr. la paire ; canards, 22 à 26 fr. la paire ; petits poulets, 20 à 30 fr. la paire ; perdrix, 6 à 7 fr. la paire ; pigeons, 4.50 à 5.50 la pièce ; lievres, 20 à 30 fr. la paire ; lapins de garenne, 6 à 8 francs la pièce ; lapins domestiques, 10 à 20 fr. la paire ; œufs, 4.50 à 5.50 la douzaine ; beurre frais, 5.50 à 6 fr. le kilo ; beurre de revenirs, 5 à 5.50 le kilo ; miel, 2.50 à 3.50 le kilo ; noix, 0.75 à 1.10 le d.d. ; prunelles,

2.50 à 2.75 le d.d. ; haricots rouges, 0.75 à 1.25 fr. ; pommes de terre, 35 à 40 fr. l'hecto. Viandes, le kilo : boeuf, 3 à 15 fr. ; mouton, 4 fr. à 13.50 ; porc, 8 fr. à 11.25 ; veau, 5.50 à 13 francs.

Viande sur pied, le 3 kilo : 6 moutons, 1.40 ; 62 veaux, 1.85 à 2.50 ; 26 porcs, 2.60 à 2.80.

### CONSERVATION DES RAISINS

Voici un excellent procédé pour la conservation des raisins qui m'a donné, je ne saurais trop le dire, de très bons résultats l'année passée. Il est un peu basé sur l'application de la chaux sur le grain, autrement dit le chaulage qui tout le monde connaît.

On procéderait de la manière suivante : cueillez les raisins en laissant un bout de sarment de 15 à 20 centimètres, puis placez ce dernier dans une bouteille remplie d'eau dans laquelle vous aurez additionné 5 grammes de sel et autant de charbon de bois pilé. J'ai même entendu dire que quelques gouttes d'ammoniaque pouvaient remplacer le charbon et le sel, mais je n'ai pas expérimenté, et je donne ce dernier renseignement que sous tout érèse.

Aussitôt les bouteilles garnies, placez-les dans une grande caisse haute d'environ 60 centimètres et remplissez cette dernière de 20 centimètres de chaux en pierre que vous aurez auparavant pilée.

Cette caisse devra être placée dans un local bien sec et vous aurez de bons raisins tout l'hiver pour faire manger à votre famille ou bien, si vous en avez fait une grande quantité, vous pourrez, au mois de janvier, les vendre jusqu'à 4 francs le kilo : ce est un prix qui n'est pas à dédaigner.

### AVIS A NOS ABONNES

Nous avons l'honneur de prévenir ceux de nos abonnés qui ne nous auraient encore pas fait parvenir le prix de leur abonnement, que nous leur feront présenter par les soins de la poste à partir du 25 septembre, une traite dont le montant sera augmenté de 75 centimes pour les abonnements de 3 mois, 1 fr. 05 pour les abonnements de 6 mois, et 1 fr. 20 pour les abonnements d'un an, pour frais de recouvrement.

Les personnes qui préfèrent se libérer par mandat-poste, sont priées de veiller bien à faire parvenir leur envoi jusqu'au 20 septembre.

### AVIS MORTUAIRES

Vous êtes prié d'assister aux funérailles, en son domicile, au bois de Fourchelet, commune de Saxe, le dimanche, le 10 septembre 1922, à 10h 57, annexe, munis des Sacrements de l'Eglise. Ses obsèques auront lieu le lundi 18 septembre, à 10 heures, heure légale, en l'église de Saxe-Bourdon.

De la part de : M. et Mme Lafrenche, M. et Mme Moussey, et de toute la famille. Il ne sera pas envoyé des lettres de faire-part, présent avis en tenant lieu.

### Avis important à nos Clients

Nous avons l'honneur de prévenir nos clients de publicité que nous ne pourrons plus assurer la publication pour le lendemain que des annonces qui nous seront remises LA VEILLE AVANT MIDI Seuls, les Avis de Décès, seront acceptés jusqu'à 6 heures du soir.

IMPRIMERIE de PARIS-CENTRE, Nevers  
Le Secrétaire-Gérant : Abel LAMY.

## SEMAINE FINANCIERE

PARIS, 15 septembre. — La tenue des marchés de Londres et de Paris a été au début de la Bourse du Travail. Kiosque 52, boulevard Poissonnière, 82 (angle du faubourg Montmartre).

Kiosque 1, boulevard de la Madeleine, 27 (boulevard d'Orléans).

Kiosque 143, place du Palais-Royal, 2 (angle de la rue de Rivoli).

Kiosque 172, rue Saint-Lazare (en face de la gare).

Kiosque 189, avenue des Champs-Elysées, 58 (angle de la rue La Boétie).

Kiosque 253, place Cadet (en face 111 rue de la Paix).

Kiosque 27, boulevard des Capucines, 10 (angle de la place de l'Opéra).

Kiosque 146, place du Théâtre-Français (en face la Civette).

## 'Paris-Centre" à Paris

Kiosque 199, boulevard Magenta, 1 (près de la Bourse du Travail).

Kiosque 52, boulevard Poissonnière, 82 (angle du faubourg Montmartre).

Kiosque 1, boulevard de la Madeleine, 27 (boulevard d'Orléans).

Kiosque 143, place du Palais-Royal, 2 (angle de la rue de Rivoli).

Kiosque 172, rue Saint-Lazare (en face de la gare).

Kiosque 189, avenue des Champs-Elysées, 58 (angle de la rue La Boétie).

Kiosque 253, place Cadet (en face 111 rue de la Paix).

Kiosque 27, boulevard des Capucines, 10 (angle de la place de l'Opéra).

Kiosque 146, place du Théâtre-Français (en face la Civette).

### ON DEMANDE A ACHETER

Dans régions USINES INDUSTRIE FONDS

DE COMMERCE, PROPRIÉTÉS

rapport ou agrément quels

qu'en soient la nature et le

prix.

Prts., Capital, Commandites.

Écrire: OMNIUM IMMOBILIER

en la Bourse de Commerce,

Paris.

8718

Industriel, amateur pêche,

chasse achèteur

BELLE PROPRIÉTÉ

rapport et agrément, jusqu'à

250.000 fr.

PERROTE, rue République,

30, LYON.

5731

\*\*\*\*\*

VENTES

DOUBLE PHAETON

pouvant faire camionnette, 10

chevaux, 4 cylindres. Complète-

ment revue.

S'adresser à : M. GARNIER,

8751

\*\*\*\*\*

### PERSONNEL

ON DEMANDE :

BONNE A TOUT FAIRE

âgée de 40 à 50 ans, pour le

département de l'Yonne pour

deux personnes, place douce.

S'adresser au Bureau du

journal. Un timbre pour la

réponse.

8668

UN MENAGE BASSE-COURIER

pour le 11 novembre prochain,

de préférence avec fils pouvant

aider pour la tenue d'une ferme

entièrement en pacage, située

dans l'Allier. Sérieuses

références exigées.

S'adresser au bureau du

journal. 8710

\*\*\*\*\*

SIEGE-DACTYLO

Pour Nevers, très bon achat,

ayant également certaine

instruction, et libéré du service

militaire.

S'adresser aux bureaux du

journal, de 3 heures 30 à 5

heures, ou corré pour rendez-

vous.

8781

Maison de Salaisons demande

REPRÉSENTANT

visitant spécialement

Ecrire H. LAFOSSE et Cie,

Armateurs, Boulogne-sur-Mer

8809

\*\*\*\*\*

A CEDER

pour cause de décès

PETITE MAISON

DE COMMERCE

administrable située, toutes

dépendances désirables, sis à

Chevannes-Champv.

8733

\*\*\*\*\*

A VENDRE